

Investigador Juan Guillermo Prado estima que unas 400 mil personas podrían pertenecer a algún grupo peligroso

## Alertan sobre sectas suicidas en Chile

El escritor, que acaba de publicar un libro sobre crímenes-rituales, afirmó que los más proclives a ser reclutados por un organismo sectario son aquellos que se sienten solos.

ALVARO MEDINA

**E**n Chile, unas 400 mil personas podrían estar perteneciendo a sectas en la actualidad. Así lo afirmó el escritor e investigador Juan Guillermo Prado a La Tercera, al tiempo que llamó la atención sobre el peligro que representan especialmente los movimientos de carácter suicida.

Según dijo, ya en los años '80 el Ministerio de Juventud, Salud y Familia de la entonces Alemania Oriental alertó sobre la existencia en ese país de varias decenas de sectas, nueve de las cuales fueron consideradas destructivas y potencialmente peligrosas para la vida de las personas. De acuerdo con sus investigaciones, esas nueve están presentes en Chile, y se suman a ellas innumerables grupos desconocidos.

### Crímen-ritual

"Estamos en la posibilidad de que en cualquier momento pueda ocurrir un crímen-ritual", subrayó. Agregó que, por la forma de actuar de las sectas, es muy difícil saber qué pueden estar haciendo y a quién pueden estar afectando, especialmente porque no aparecen públicamente, sino que tienen un actuar completamente oculto.

Su número es indeterminado. "Sólo aquellas que creen que los ovnis vendrán a

### Historias de autoeliminación

Año	Lugar	Secta	Método	Número
Inicios 1973	San Francisco, California, EE.UU.; Uniontown, Oregon	Musulmanes negros; Sociedad Zebra; Templo del Pueblo	Balazos	15
19 noviembre 1978	Cerroel, Chile	Misión Hebreos Madura	Envenenamiento y balazos	914
16 septiembre 1985	Minduriko, Fijianas	Secta tribal	Crucifixión	3
1 noviembre 1985	Wakayama, Japón	Iglesia de los Amigos de la Verdad	Envenenamiento	60
29 agosto 1987	Seúl, Corea del Sur	Seguidores de la "Misa"	Crucifixión	7
Haspa 1988	EE.UU.	Park Soon-Ja	Envenenamiento	33
14 diciembre 1990 hasta 1992	Tuxpan, México; Florida, EE.UU.	Iglesia del Cordero de Dios; Templo del Mediódromo; Templo del Amor	Balazos	24
18 abril 1993	Waco, Texas, EE.UU.	Davídeanos	Envenenamiento	12
11 octubre 1993	Ta Hs, Vietnam	Seguidores de Da Van Lieng	Balazos, descapuchamiento y otros métodos	14
4 octubre 1994.	Canada, Sajta y Canadá	Oríón del Templo Solar	Crucifixión	87
22 diciembre 1995 y 23 marzo 1997	1996	Bandidos, Zora	Crucifixión y balazos	53
		Hombres Concordia del Congo	Artefactos	5
29 marzo 1998	Tokio, Japón	Aum La Verdad Suprema	Envenenamiento	33
Desde 1998	Secta Leena	Culto Jembo	Balazos	11
28 marzo 1997	San Diego, California, EE.UU.	Puerto del Cielo	Envenenamiento	30
5 octubre 1998	Seúl, Corea del Sur	Iglesia de la Vida Eterna	Artefactos	39
27 noviembre 1998	Amazonas, Brasil	Iglesia Unida Pentecostal	Golpes	7
17 marzo 2000	Konjunto y otros lugares, Uganda	Movimiento por la Restauración de los Diez Mandamientos	Crucifixión, estrangulamiento, envenenamiento y otros métodos	6
			Más de un millar	

buscarlos suman unas 50", dijo. Hoy en día, dijo el escritor, las más numerosas se agrupan en centros dedicados al esoterismo, donde lo oculto es un elemento fundamental. Junto a éstas, hay una serie de movimientos orientalistas, que siguen a líderes o seudo maestros asiáticos.

### Apocalípticas

Sin embargo, calificó como más peligrosas aquellas que se definen como apocalípticas y que cada cierto tiempo hacen anuncios relativos al fin del mundo. "Son un riesgo porque ante sus adeptos la secta se define como un círculo al interior del cual

todo es bueno y el resto del mundo es malo y demoniaco. Cuando dicen que se va a acabar el mundo, señalan que la única salvación está en el grupo, incluso si se tiene que morir con él", enfatizó Prado.

Por aún, dijo, si se trata de grupos más pequeños, no institucionalizados, que son imposibles de detectar y en los que el líder decide cualquier actividad o curso de acción, cual patriarca. "¿Cómo se detecta un grupo que tiene escasos seguidores? ¿Cómo se los controla cuando los integrantes están aislados del mundo, en circunstancias que el aislamiento los hace más peligrosos, pues da rienda suelta a la imaginación y a todo tipo de fantasías y delirios?", preguntó.

Lo peor de una secta, señaló Prado, es que "sabes cuándo ingresas, pero nunca sabes cuándo ni cómo sales". Asimismo, señaló que las personas más propensas a ser reclutadas por una secta son los jóvenes, las mujeres mayores que están solas y los ancianos que se sienten solos.

"La soledad es la clave. La gente se mete en grupos porque anda buscando compañía para sentirse acogida, como en familia. Cuando hay soledad, no hay sentido común ni capacidad de análisis que valga", recalcó el investigador.



## Alertan sobre sectas suicidas en Chile [artículo] Alvaro Medina

Libros y documentos

### AUTORÍA

Medina, Alvaro

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Alertan sobre sectas suicidas en Chile [artículo] Alvaro Medina

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)